
No.７ 令和５年１０月１２日（木） 教育目標

○心豊かな子

学 校 だ よ り ○進んで学ぶ子

下野市立石橋北小学校 ℡５２－１１３４
○健康でたくましい子

今年は30度を超える夏日が９０日以上も続き、とても暑い夏となりました。ようやく
朝夕の木々の葉を揺らす風に、秋の訪れを感じます。１０月に入り富士山の初冠雪の
ニュースが届き、富士山山頂ではすでに冬支度が始まったようです。
秋の訪れとともに、校庭のサクラやトチノキの葉も落葉し、今年も「落ち葉掃きボラン

ティア」を募集しました。多くの保護者の皆様がボランティアに登録してくださいました。早速、２年生と５
先生の保護者の方が、朝正門付近の落ち葉をきれいに掃いてくださいました。子どもたちのために、ご
支援とご協力をいただき感謝申しあげます。
１０月６日（金）に令和５年度の前期終業式を行いました。１年代表児童、３年代表児童、５年代

表児童が、前期の振り返りを発表しました。算数の勉強を頑張ったり、下の学年のお友達に優しく接し
たり、委員会活動でみんなの役に立つように仕事に取り組んだりした成果を発表しました。これらの経
験を生かして、後期の学校生活の目標を立てて取り組む意気込みが伝わってきました。 １０月１０日
（火）の後期始業式では、２年代表児童、４年代表児童、６年代表児童の３人が半年後一つずつ上
の学年に進むことを思い描きながら、後期に頑張りたい学習や学校行事、友だちとの話し合い活動のレ
ベルアップや相手の気持ちになって行動するなど、生活の目標を発表しました。
秋はスポーツ、読書、芸術など様々なことをするには最適な季節です。「秋の夜長」というように秋分

を過ぎると、あっという間にあたりは暗くなってしまいます。家でゆっくりと読書や自分の興味のあるもの
に集中して取り組むこともできます。落ち着いて日々の学習や生活に取り組み、半年後の進級、卒業を
見据えて一日一日を大切にして生活してほしいと思います。

4年生は9月12日(火)・13(水)に、なす高原自然の家で宿泊学習を実施しました。子どもたちは初
めての宿泊学習に向け、実行委員を中心に学年で協力して準備をすすめました。一つひとつの活動を
学年で協力する様子が見られ、団結力を高めることができました。児童の実行委員が中心となり、めあ
てに向かって取り組む姿が見られ、公共のマナーや友達同士の助け合いなどを学ぶよい機会となりまし
た。初日は、茶臼岳登山に挑戦しました。生憎なことに雷注意報発令のため、全行程は実施せずに安全
を第一に考え、早めになす高原自然の家に入所しました。夜はキャンプファイヤーで班ごとの出し物など
をして盛り上がりました。自然の家での入浴や集団生活も貴重な体験となりました。そして、帰校式では
疲れながらも、「楽しかった！」と満足げな表情の４年生たちが印象的でした。事前に学んだことを当日
だけでなく、その後の学校生活にも生かしていこうとする姿に成長を感じます。

茶臼岳登山 キャンプファイヤー ふくろうの絵付け



４年ぶりに開催された下野市立学校音
楽祭に、本校合唱団が参加しました。
初めて自治医科大学の大講堂をお借り

し、下野市内のすべての小中学校と高校が出演し、とても華やかで、賑やかな音楽祭でした。１５名の合
唱団員全員が、緊張しながらも、歌詞の意味を丁寧に表現し、のびやかな音色で堂々と発表できまし
た。夏から練習を重ね、当日まで団員と心を一つにして取り組んだ経験は、一人一人に大きな自信にな
ったと思います。
開催にむけて、関係保護者の皆様方が、会場スタッフとして音楽祭の運営を支えてくださいました。関

係各位の方々に心から感謝申し上げます。

雨天のため延期になっていた稲刈りを、９月２７日(水)に行いました。
稲刈りは、本校の特色ある行事の一つです。小川博様所有の田んぼを
教育田としてお借りして、田植えから始まり、稲の生長を観察させていた

だきました。お米をたわわに付けて、大きく育った稲の姿に驚く子どもたち。最初に小川様から鎌の使い
方や刈り方の説明をしていただきました。次に、５・６年生がのこぎり鎌で刈り方を実演し、下学年の子ど
もたちに丁寧に教えながら開始しました。鎌の使い方を教えていただき安全に稲刈りを楽しみました。刈
り取った稲をコンバインに運び脱穀します。脱穀の様子にも釘付け！今年もレインボー班で活動し、上学
年の子どもたちが、温かく下学年の子どもたちに寄り添う姿が見られました。これを本校のよき伝統とし
て代々受け継いでほしいと願います。
稲刈り体験ができるのも、田植えをする前から、種もみを育てて準備してくださり、植えてからの水の

管理を始め、稲のお世話をしてくださった小川様のお陰です。また、稲刈りのお手伝いに水稲協業組合
の皆様方も駆けつけてくださいました。毎年毎年、本当にお世話になっています。ありがとうございます。
今年も小川様より収穫したお米１２０㎏をいただきました。給食の時に何回かにわけておいしくいただく
予定です。子どもたち同士で互いに助け合ったり、地域の方々への感謝の気持ちを伝えたりすることで、
豊かな心を育む機会になります。多くの皆様方のお力添えに感謝申し上げます。

食に関する指導

宇都宮動物園 9／26（火） 10／4（水） 来月の宿泊学
習に向けて、「バ
イキング」につい
て学習しました。
自分の食事をト
レーに並べてみ
ました。

１年生 ２年生 ５年生

保護者の皆様そして地域の皆様、日頃より資源ごみ回
収にご協力いただきありがとうございます。 PTA 会長様・ 会場に華を添えてくれそう
PTA 執行部の皆様方と相談して資源ごみ回収の収益金 です。大切に使わせていだ
で、「入学式」と「卒業式」の会場に飾る看板を購入させ きます。
ていただきました。ご報告させていただきます。


